

# Hohe Resultate am Veteranen-Final Gewehr 10 m in Luzern Indoor

Der Schweizer Final der Veteranen mit dem Gewehr 10 m in den Kategorien frei und Auflage wurde im Schiesssportzentrum Luzern Indoor ausgetragen.

Die Heimrunden, welche für den Final als Qualifikation gewertet werden, bestanden aus vier Passen à 10 Schüsse auf die 10er-Scheibe ohne Zehntelwertung. Es nahmen 194 Schützen (Vorjahr 195) teil. In der Kategorie «55 bis 69 Jahre» beteiligten sich 22 Frei- und 73 Auflage-Schiessende, in der Kategorie 70-Jährige und älter 12 Frei- und 87 Auflage-Schiessende.

Die hohen Qualifikationsresultate der beiden Auflagekategorien mit 3 × 400 (Maximum), 11 × 399, 18 × 398 und 10 × 397 liessen spannende Finals erwarten. Auch wenn das Finalprogramm mit Zehntelpunkten ausgewertet wird.

Im Final der Kat. 1 (Veteranen 55 bis 69 Jahre) «stehend frei» gewann der ehemalige Pistoleninternationale Toni Kuchler (Sachseln) mit 399,9 die Goldmedaille. In der Qualifikations-Heimrunde belegte er Rang 3 (380). Die Silbermedaille ging ebenfalls an einen Ex-Internationalen, den Toggenburger Hanspeter Künz-



Der Ex-Internationale Toni Kuchler gewann «stehend frei» bei den Veteranen vor dem Ex-Internationalen Hanspeter Künzli (links) und Christian Zufferey.

li (Ebnat-Kappel) mit 388,7 (Qualifikation 378; Rang 5). Bronze holte sich schliesslich der Qualifikationsieger (382) Christian Zufferey (Sailon VS) mit 384,5.

Bei den Seniorveteranen (70 Jahre und älter) «stehend frei» war gegen den Freiburger Seriensieger André Devaud (Villars-sur-Glâne) kein «Kraut» gewachsen. Er gewann die Goldmedaille souverän mit einem «Start-Ziel-Sieg» mit 406,8 (Qualifikation 389, Rang 1). Die Silbermedaille holte sich Albert Chételat (Prez-vers-Noréaz) mit 370,5 (Qualifikation 358; Rang 5) und Bronze sicherte sich André-Claude Cotting (Avry-sur-Matran) mit 365,6 (Qualifikation 360; Rang 4).

Im Auflagefinal Veteranen (55 bis 69) zeigte sich wieder einmal, dass eine Qualifikations-Heimrunde und ein Final im Mentalbereich un-



Im Veteranen-Auflagefinal sicherte sich Francesca Sala hinter Daniel Grun (Mitte) und vor Renato Schulthess die Silbermedaille.

terschiedliche Anforderungen stellen. Gold gewann der Jurassier Daniel Grun (Soyhières) mit dem hohen Resultat von 419,7 (Qualifikation 398; Rang 21). Mit 0,2 Rückstand folgte Francesca Sala (Birmensdorf) mit 419,5 (Qualifikation 399; Rang 3). Die bronzene Auszeichnung holte sich Renato Schulthess (Burgdorf) mit 419,4 (Qualifikation 399; Rang 7).

Im Auflagefinal Seniorveteranen (70 und älter) wurde die Goldmedaille durch den Qualifikationsieger (400) Peter Burri (Wattenwil) mit 418,3 gewonnen. Punktgleich musste Robert Graf (Reinach) mit der Silbermedaille vorliebnehmen (Qualifikation 397; Rang 14), weil die letzte Passe mit 105,4 zu 104,6 gegen ihn entschied! Bronze ging an den Solothurner Max Lindberger (Zullwil) mit 417,6. (Qualifikation 399; Rang 4).

Der Ex-Internationale, Schweizermeister und Rekordhalter Pierre-Alain Dufaux (Portalban), trat nicht zum Final an (Qualifikation 398; Rang 7).

## Feuertaufe bestanden

Jan Britt (Mendrisio), VSS-Ressortchef G10, leitete mit Hilfe der Luzerner 10-m-Schützenvereinigung und des VSS-Webmasters Bruno Briner zum ersten Mal den Final. Bruno Kaufmann (Altendorf) war letztes Jahr zurückgetreten, nachdem er 16-mal den Final, zuerst in Schwadernau, dann in Brünig Indoor Lungern und in den letzten Jahren in Luzern, geleitet hatte. ■

hb



22 Veteranen und 12 Seniorveteranen schossen in Luzern «stehend frei».

# À nouveau de hauts résultats à la finale Suisse des vétérans

Samedi 9 mars 2024 la finale des vétérans à la carabine 10 m a eu lieu, au centre de tir sportif de Lucerne, pour les catégories debout à bras franc et sur appui.

Le tour à domicile, qui est compté comme base de qualification pour la finale, comprend 4 passes de 10 coups sur la cible à 10 points sans la valorisation des dixièmes. Ce sont au total 194 tireurs (195 l'année précédente) qui y ont pris part. Dans la catégorie des 55 à 69 ans, 22 tireurs à bras franc et 73 sur appui se sont alignés. Dans la catégorie des 70 ans et plus, ils étaient 12 à bras franc et 87 sur appui.

Les résultats du tir de qualification très élevés dans les deux catégories du tir sur appui avec 3 x 400 (maximum), 11 x 399, 18 x 398 et 10 x 397, permettaient d'attendre une finale passionnante, même si les 40 coups de la finale étaient valorisés avec les dixièmes.

Lors de la finale de la catégorie 1 des Vétérans (de 55 à 69 ans) debout à bras franc, c'est l'ex international au pistolet Toni Kùchler (Sachseln) qui a gagné la médaille d'or avec 399.9. Après le tour de qualification il occupait la troisième place avec 380 points. La médaille d'argent a aussi été gagnée par un ex international Hanspeter Kùnzli (Ebnat-Kappel) avec 388.7 points (cinquième rang au tour de qualification avec 378 points). Finalement le bronze a été gagné par le vainqueur du tour de qualification (382) Christian Zufferey (Saillon VS) avec 384.5 points.

Chez les seniors-vétérans (70 ans et plus âgés) debout bras franc, personne n'a rien pu faire contre le Fribourgeois vainqueur de la série André Devaud (Villars-sur-Glâne



Das Podest «Seniorveteranen frei schiessend»: Albert Chételat, André Devaud, André-Claude Cotting (v. l.).



Gut aufgelegte «Seniorveteranen Auflage»: Robert Graf, Peter Burri und Max Lindenberg (v. l.).

FR). André a gagné souverainement la médaille d'or avec une victoire « du début à la fin » et 406.8 points (premier rang au tour de qualification avec 389 points). Albert Chételat (Prez-vers-Noréaz) a été chercher la médaille d'argent avec 370.5 (cinquième rang au tour de qualification avec 358 points). André-Claude Cotting (Avry-sur-Matran) s'est assuré le bronze avec 365.6 (quatrième rang au tour de qualification avec 360 points).

À la finale des vétérans sur appui (de 55 à 69 ans) il a été constaté une fois de plus qu'entre un tour de qualification à domicile et une finale, les exigences mentales sont bien différentes. La médaille d'or a été gagnée par le Jurassien, membre de la section des deux Bâle, Daniel Grun (Soyhières), avec un résultat élevé de 419.7 points (21<sup>ème</sup> rang lors du tir de qualification avec 398 points). Avec juste 0.2 point suit Francesca Sala (Birmensdorf ZH) avec 419.5 points et elle gagne la

médaille de bronze (troisième à la qualification avec 399 points). Renato Schulthess (Burgdorf) a été chercher la médaille de bronze avec 419.4 points (7<sup>ème</sup> rang lors du tir de qualification avec 399 points).

À la finale sur appui des seniors-vétérans (70 ans et plus âgés) la médaille d'or a été gagnée par le Bernois vainqueur du tour de qualification (avec le maximum de 400) Peter Burri (Wattenwil) avec 418.3 points. Avec le même nombre de points Robert Graf (Reinach) s'est contenté de la médaille d'argent car la dernière passe avec 105.4 et 104.6 ne lui a pas été favorable. (14<sup>ème</sup> rang au tour de qualification avec 397 points). Le bronze a été pour le Soleurois Max Lindenberg (Zullwil) avec 417.6 points (4<sup>ème</sup> rang au tour de qualification avec 399 points).

Malheureusement l'ex international et détenteur du record Suisse Pierre-Alain Dufaux (Portalban),

qualifié au 7<sup>ème</sup> rang avec 398 points, n'a pas participé à la finale.

## Baptême du feu réussi !

Jan Britt (Mendrisio) comme nouveau responsable de l'activité à la carabine 10 m de l'ASVTS a conduit pour la première fois cette finale avec l'aide des collaborateurs de l'association des tireurs Lucernois à 10 m et du webmaster de l'ASVTS, Bruno Briner.

Notoirement connu, Bruno Kaufmann (Altendorf) s'est retiré l'année dernière après avoir organisé seize fois cette finale, d'abord à Schwadernau près de Bienne, puis au centre de tir du Brùinig à Lungern (OW) et ces dernières années à Lucerne. ■

hb

Le palmarès de la finale peut être consulté sur le site internet de l'ASVTS [www.vss-asvts.ch](http://www.vss-asvts.ch)